

Ermua elabora un plan desde la perspectiva de personas mayores

Mayores de 60 años forman un colectivo tractor de propuestas para crear el plan y después se analizará si son factibles

:: AINHOA LASUEN

EIBAR. Habitantes veteranos y veteranas del municipio elaboran un Plan de Acción desde la perspectiva de las personas mayores para la villa. El proyecto estratégico y transversal 'Ermua, ciudad amigable con las personas mayores' busca así su consolidación y despegue en este año de 2019.

Se trata de un grupo, de personas mayores de 60 años, comprometido y voluntarioso que acompaña de forma permanente las distintas fases del proceso en la búsqueda de alternativas y propuestas varias que permitan lograr un municipio más amigable con las personas mayores.

Este año la iniciativa se ha marcado dos objetivos. Por un lado di-

señar un Plan de Acción, y por otro, contrastarlo y validarlo para establecer las actuaciones que será posible realizar en Ermua.

Para diseñar el Plan de Acción se han creado una serie de grupos de trabajo dirigidos a las personas mayores de 60 o personas cuidadoras de éstas. Estas sesiones en grupo serán además impulsadas por el propio 'grupo motor', que componen las 13 personas que se reúnen desde 2018. Centrarán su tarea en buscar posibles respuestas o alternativas a las necesidades y dificultades detectadas en una fase de diagnóstico previa en la que participaron.

Las sesiones se celebran los lunes en la cuarta planta de Izarra Centre, de 19.00 a 20.00 horas. Ya se han celebrado varios de estos encuentros de trabajo. El 18 de febrero se habló sobre vivienda, el 25 de febrero sobre la participación y tejido social. La próxima reunión se llevará a cabo el 4 de marzo, para recoger propuestas sobre participación ciudadana y empleo.

En las siguientes reuniones se hablará sobre respeto e inclusión (11

de marzo), comunicación e información (25 de marzo) y servicios sociales y salud (1 de abril).

En esas sesiones se cuenta con la participación de las personas que tomaron parte en el diagnóstico y expresaron su voluntad de acudir a las sesiones del plan de acción. Además, aquellas otras personas que muestren su interés en participar, podrán hacerlo poniéndose previamente en contacto con los teléfonos 943179161 y 943179162.

Posteriormente se pasará a contrastar y validar el Plan de Acción. Una vez escuchadas y recogidas las propuestas de la ciudadanía en el Plan de Acción, éste será validado con los distintos departamentos municipales, para concretarlo y plantear soluciones factibles y realizables en la villa.

Este proyecto inició su andadura en 2016 y marcó un hito en 2018 con la constitución del 'grupo motor' que está integrado por 13 personas. La iniciativa cuenta con la colaboración de la Diputación de Bizkaia y de Euskadi Lagunkoia, y el apoyo de la OMS y del IMSERSO.

'Campeones', 'Todos a una' y 'Mug', en Ermua Antzokia

:: A. L.

ERMUA. La programación de cine del Ermua Antzokia cuenta este fin de semana con producciones muy actuales, del género dramático y de comedia, con el deporte como hilo conductor y un trasfondo de superación en las dos producciones comerciales. Entre todas destaca la producción nacional 'Campeones' de Javier Fesser, gran triunfadora de los premios Goya.

Hoy, jueves, la sesión del cineclub ofrecerá la película polaca 'Mug' del director Malgorzata Szumowska. Cuenta con los premios del jurado del Festival de Berlín y del de Gijón.

La sección comercial la abrirá el sábado, a las 19.30 horas, con la proyección multipremiada en la reciente edición de los Premios Goya: 'Campeones', de Fesser. Es la ganadora de tres premios Goya: (Mejor película, actor revelación (Jesús Vidal)). También cuenta con

11 nominaciones de los Premios Feroz y el premio a la Mejor comedia y con 4 nominaciones a los Premios Forqué y el premio a la Mejor película y Premio al cine en educación en valores. Esta película también se podrá disfrutar el domingo, a las 22.00 y el lunes a las 20.30 horas.

La segunda propuesta también tiene el baloncesto como hilo conductor. Se trata de la producción francesa 'Todos a una', del realizador Vianney Lebasque. Es una comedia que está basada en hechos reales. Se podrá ver el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

Sesión infantil

Por último, en la sección infantil, del domingo a las 17.00 horas, se ofrecerá 'Uno más de la familia', producción norteamericana del realizador Charles Martin Smith. Se trata de una aventura de animales caninos.

Aprobada la ampliación del horario de hostelería en Carnavales

:: A. L.

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha autorizado la ampliación del horario de cierre de los establecimientos hosteleros para las fiestas de Carnaval. Desde el sábado, día 2, al martes 5 de marzo, los restaurantes, las cafeterías y los bares estarán autorizados a ampliar el horario de cierre en dos horas más de lo habitual.

Esta ampliación del horario se ha aprobado mediante Decreto de Alcaldía al amparo de lo dispuesto en el Decreto del Departamen-

to de Seguridad del Gobierno Vasco. La regulación establece que el horario de cierre de los establecimientos hosteleros del grupo 2, en el que se incluyen la mayoría de los bares ermuaños, puede ampliarse hasta las 4.30 horas de la madrugada.

La ampliación de horarios de cierre no exime a las personas titulares de los establecimientos hosteleros del cumplimiento de las medidas necesarias para evitar molestias a terceras personas.

Eguren zuri y 'día del gallo'

La programación del Carnaval comenzará hoy con la fiesta de 'Eguren zuri' y la prueba del gallo (a partir de las 16.00 horas, en la plaza), tras la que vendrá la discoteca infantil de las 17.30 horas, con el DJ Xai-bor. 'Hartzu Eguna' se celebrará mañana con el pasacalles que comenzará a las 18.30 horas.



Participantes en los encuentros mantenidos con las personas mayores. :: A. LASUEN

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS*

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Mug 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiare, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA

El Zalburdi Debasket se lleva la victoria en la prórroga

El equipo cadete, el Urkunde, ha pasado a liderar la clasificación

ANDER SALEGI

DEBA. El mes de febrero está siendo espectacular para los equipos de Debasket. Exceptuando la semana pasada, que ganaron la mitad de los equipos, en las otras tres semanas todos los equipos han ganado. El magnífico fin de semana comenzó con un espectacular y emocionante partido del Zalburdi, tercera sénior, en el polideportivo de Deba ante los Chicano Bulls, que se resolvió en la prórroga a favor del equipo local. Los equipos de la cantera, el Urkunde (cadete) y el Gora Behera (juvenil) disputaron sus partidos en casa. El Urkunde recibió al líder Summa Aldapeta y el Gora Behera, por su parte, al Añorga. Ambos equipos ganaron, y de esta manera el cadete ha conseguido el liderato. Para acabar el fin de semana, el Electricidad Perosanz, el primer equipo de segunda sénior, disputó el partido en Irun, ante el Erroibide, que solventó fácilmente.

El Electricidad Perosanz se enfrentó a un débil Erroibide, que no pudo hacer nada frente al equipo debarra en ningún momento. Las diferencias en la clasificación quedaron en evidencia en el campo. Nada más empezar el partido, y pese a que los debarra no estuvieron muy acertados en ataque, el equipo se puso por delante y poco a poco fue agrandando la diferencia en el marcador. En el descanso el marcador mostraba un contundente 11-27. La buena defensa del Debasket secó por completo el débil ataque del Erroibide, que tras el descanso cambió a una defensa zona que no le sirvió de mucho, ya que tras este cuarto el marcador mostraba un contundente 12-43.

En el último cuarto, el equipo local mediante una presión en toda la cancha y la relajación de los debarra, que ocasionó múltiples errores en ataque, el equipo local se acercó hasta los 25 puntos, finalizando 26-51. De esta manera el equipo debarra sigue líder. Esta semana toca descansar por carnavales, pero tras el parón, el equipo recibirá en casa a uno de los equipos más fuertes de la liga, el Easo.

Por su parte, espectacular partido el realizado por el Zalburdi el viernes por la noche ante Chicano Bulls. El partido se resolvió en una emocionante prórroga en la que el equipo local certificó su quinta victoria consecutiva en casa. El partido no empezó bien los debarra, la débil defensa y la zona planteada por los donostiarras hizo que el equipo local no se encontrase cómodo. En defensa la intensidad no era la de otros partidos, lo que facilitó al equipo visitante a marcar la diferencia desde la línea de tres, que a su vez fue muy bien respondida por el ataque local



El Zalburdi logró la victoria tras la prórroga. :: FOTOS ANDER SALEGI



Los jugadores agradecieron el apoyo del público.

mediante las canastas de Gorka, Julen y Haritz. Al descanso el equipo iba 34-42 perdiendo, pero el equipo no se arrugó y con el ánimo de la afición y un espectacular tercer tiempo el equipo se puso por delante. El partido estaba muy igualado y pese a que el Zalburdi tenía una ventaja de 5 puntos a falta de un minuto, no supo aprovechar y el equipo visitante empató. En la prórroga, el equipo local siguió apretando y consiguió una gran victoria que hace que el equipo acabe sexto en esta primera fase, empatado a victorias con el quinto. Esta semana toca sorteo para la nueva fase y también descanso como a los otros equipos del club.

Visita del Añorga al polideportivo de Deba para enfrentarse a los juveniles del Gora Behera Debasket. Sólo hubo un color en la cancha, el naranja que lucen los de Debasket. Visto el marcador todo está contado a priori y puestos a argumentar el resultado final de 65-30, decir que influyó sobremanera la cortísima plantilla con la que se presentó el visitante, que plasmó un fuerte ritmo inicial con el que, aparte de cargarse de personales, quedaron exhaustos en la parte final para facilitar la superioridad del Gora Behera Debasket. Gran planteamiento del partido por parte de los debarra, que, desde inicio, mostraron las cartas y luego rotó al amplísimo banquillo que dispone. Esta semana les toca descansar.

Los cadetes del Urkunde Debasket

dieron la campanada y arrebataron el liderato de grupo al Summa Aldapeta de Donostia. El encuentro fue disputado pero a la vez hay que destacar la deportividad de ambos equipos, acumulando solo 7 faltas en todo el encuentro. Un buen primer cuarto les permitió tomar ventaja en el marcador y llegar al descanso con 24-15. Los de Donostia apretaron en la segunda mitad, en la que fue decisivo el acierto anotador en tiro exterior contra la defensa en zona planteada por los donostiarras, para hacerse con el triunfo 47-41.

Los cadetes del Debasket intentarán seguir con su racha tras el parón de esta semana.

Sorteo rifa

El club Debasket ha realizado el sorteo entre todas las papeletas que ha repartido a los asistentes que han acudido a ver los partidos de baloncesto durante este mes. El número ganador de la cena para dos personas en la cafetería Zalburdi del mes de febrero ha sido el 776, mientras que el 787 ha quedado como suplente. El ganador tiene de plazo para aparecer hasta el 10 de marzo. En caso de que no apareciera él ni el suplente, se volverá a sortear.

Pleno Ayuntamiento

El Pleno de aprobación de los presupuestos para este 2019 se celebrará el próximo miércoles 6 de marzo a las 19.30 horas en el Salón de Plenos del Ayuntamiento.

ONDARROA

El Ayuntamiento centra los actos de Carnaval desde el sábado hasta el martes

El desfile de los escolares se celebra con el recorrido habitual desde Ibai Ondo a Itsas Aurre

A. E.

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa y los agentes culturales locales tiene preparado un amplio programa para el Carnaval. Los eventos se llevarán a cabo desde el sábado, día 2 de marzo, hasta el martes día 5. El desfile de los escolares se llevará a cabo sin ningún problema pese a las obras de Nasa Kalea. Habrá concursos de disfraces y decoración en bares y tiendas.

La programación parte el sábado, a las 12.30 horas, con el desfile de triki-pandero por la asociación Cultural Kresala y a las 12.30 horas se entonarán varios cánticos el Orfeón local.

Por la tarde, a las 15.00 horas, habrá una regata de traineras y a las 18.30 sesiones de danzas con Kresala. A las 20.00 horas tendrá lugar el acto más esperado con la

llegada del Lantzo. Y a las 22.30 horas llegará la romería, en la plaza de la Música.

No obstante, el día más importante será el Martes de Carnaval con la salida de los escolares, a las 11.30 horas, desde Ibai Ondo, con la participación de Txomin Agirre Ikastola, Zaldupe Ondarroako Eskola Publikoa, Zubi Zahar Ikastola. El desfile de los escolares se celebra con el recorrido habitual desde Ibai Ondo hasta Itsas Aurre, pese a las obras de pavimento de la calle Nasa Kalea.

Posteriormente, habrá animación en Itsasurre, con Txirrimorraski y a las 18.00 horas un playback, en Beikozini. El Ayuntamiento concederá premios a los mejores disfraces, con 250 euros para el mejor grupo y 100 euros al disfraz individual. Después habrá una romería a las 22.30 horas. Los actos finalizarán con el entierro de la Akuli, organizado por Artelan, tras una kalejira de animación.

El Ayuntamiento también ha establecido premios para los mejores bares decorados, de 500 euros, y de 300 euros para las tiendas.

ERMUA

La película 'Campeones' protagoniza una nueva temporada de cine

Se proyectará el sábado, a las 19.30 horas, el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ermua Antzokia abre una nueva programación semanal de cine que concluirá febrero con el cineclub y el fin de semana abrirá las propuestas de marzo.

Hoy la sesión del cineclub ofrecerá la película polaca 'Mug' del director Malgorzata Szumowska. Dura noventa minutos y cuenta con los premios del jurado del Festival de Berlín y del de Gijón.

La sección comercial se inicia el sábado a las 19.30 horas con la proyección multipremiada en la reciente edición de los Premios Goya: 'Campeones', de Fesser. Ganadora de 3 Goyas: Mejor película, actor revelación (Vidal) y canción. 11 nominaciones en los Premios Feroz: Mejor comedia. 4 nominaciones en los Premios Forqué: Mejor película y Premio al cine en educación en valores. Esta película también podremos disfrutarla el domingo a las 22.00 horas y el lunes a las 20.30 horas.

La segunda propuesta tiene el



Imagen de la película.

baloncesto como hilo conductor. Se trata de la producción francesa 'Todos a una', del realizador Vianney Lebasque. Es una comedia que está basada en hechos reales. La podremos ver el sábado a las 22.00 horas y el domingo a las 19.30 horas de la tarde.

Por último, en la sección infantil del domingo a las 17.00 horas, tendremos 'Uno más de la familia', producción norteamericana del realizador Charles Martin Smith.